
Laurent WAUQUIEZ l’a annoncé le 20 octobre dernier, nous allons investir 5,7 milliards 
d’euros dans le ferroviaire d’ici 2035, avec des objectifs clairs : plus de trains, plus de 
ponctualité, plus de confort.

La fréquentation dans nos trains est en constante hausse ces dernières années et le 
nombre de passagers va encore augmenter. Nous devons donc anticiper et investir 
massivement pour préparer l’avenir.

Entre 2010 et 2015, sous les présidences socialo-écologistes, la Région investissait 
72 millions d’euros par an dans le matériel ferroviaire. Entre 2016 et 2023, sous la 
présidence de Laurent WAUQUIEZ, ce sont 132 millions d’euros par an, et d’ici à 
2035, nous serons à 259 millions d’euros par an !

Le tout, bien sûr, sans avoir recours à l’impôt ni à la dette. C’est notre bonne gestion 
qui nous permet aujourd’hui d’avoir la capacité d’investir dans la durée. Notre 
ambition est de franchir un vrai cap en termes de qualité et de quantité pour favoriser 
l’utilisation du train dans nos déplacements du quotidien. 

.Nous allons investir 1,5 milliard d’euros dans la maintenance de notre parc de 
trains et 1,5 milliard d’euros dans l’achat de 130 nouvelles rames, ce qui permettra d’augmenter notre capacité d’accueil de 
60 000 places supplémentaires dans nos trains. Evidemment, ces nouvelles rames n’arriveront pas toutes demain sur notre 
réseau, mais nous allons passer commande le plus vite possible afin d’augmenter, dès 2024, notre flotte de 10 à 20 rames 
supplémentaires par an.

Par ailleurs, toujours dans notre volonté de réduire notre empreinte carbone, nous allons tester des trains à batteries électriques 
pour remplacer les locomotives à diesel, ainsi qu’un train à hydrogène sur la ligne Lyon-Clermont-Ferrand dès 2026.

Nous allons également investir 2,7 milliards d’euros sur l’infrastructure ferroviaire, qui comprend l’entretien du réseau, afin 
d’éviter toute fermeture de petites lignes, et nous sommes prêts à participer financièrement aux grands projets nationaux : le 
Paris-Clermont, le Lyon-Turin, les RER métropolitains.

C’est sans doute le plus grand plan d’investissements dans le ferroviaire de toutes les régions de France, hors Île-de-France. 
Et nous sommes fiers de pouvoir le porter en Auvergne-Rhône-Alpes !

Sylviane NOËL
Conseillère régionale de Haute-Savoie

« Nous allons investir 5,7 milliards d’euros pour le train d’ici 2035 ! »

LA RÉGION AGIT AVEC 
LAURENT WAUQUIEZ
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SUIVEZ-NOUS POUR NE RIEN MANQUER !

CONTACT :
Groupe Les Républicains, Divers Droite, Société Civile 
et Apparentés
101 cours Charlemagne
CS 20033 – 69269 Lyon cedex 02
Mail : groupe.lrdvdsc@auvergnerhonealpes.fr
Site internet : www.lesrepublicainsauvergnerhonealpes.fr
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Nous avons voté lors de notre dernière Assemblée 
plénière l’expérimentation du port de l’uniforme dans 
nos lycées. Nous pensons en effet qu’il s’agit là d’un 
moyen efficace pour lutter contre les atteintes à la laïcité 
dans nos établissements, pour gommer les différences 
sociales ou culturelles entre les élèves, pour lutter contre 
le harcèlement scolaire ou encore pour permettre à nos 
lycéens de renforcer leur sentiment d’appartenance à 
leur école. Nous ne disons pas que c’est le seul outil mais 
cela en est un et il serait dommage de ne pas le tester. 

Cette mesure sera sans aucun coût pour les familles 
puisque Laurent WAUQUIEZ a décidé que la Région 
prendrait en charge intégralement l’achat de ces 
tenues. Notons aussi que ces uniformes seront produits 
en Auvergne-Rhône-Alpes, par nos entreprises, 
pour favoriser l’emploi dans nos territoires. Cette 
expérimentation va être déployée selon le cadre et 
les modalités fixées par le ministère de l’Education 
nationale et de la Jeunesse dans 5 lycées volontaires 
d’Auvergne-Rhône-Alpes qui sont actuellement en 
cours d’identification.

LA RÉGION VA EXPÉRIMENTER 
LE PORT DE L’UNIFORME 

DANS LES LYCÉES

C’était un engagement de campagne et nous l’avons 
tenu ! Nous nous étions engagés à créer une mutuelle 
régionale afin d’offrir à tous les habitants d’Auvergne-
Rhône-Alpes une couverture santé complémentaire, 
qui soit la plus complète possible et au prix le plus 
avantageux, pour mieux se soigner. On estime en effet 
à 300 000 personnes le nombre de nos concitoyens en 
région qui n’ont pas de complémentaire santé et qui 
renoncent à des soins pour des raisons financières, parmi 
lesquels beaucoup de nos jeunes, de nos agriculteurs, de 
nos retraités.

Avec « Ma Mutuelle Région Auvergne-Rhône-Alpes », nous 
souhaitons pouvoir proposer des offres de couverture 
santé complémentaire à des tarifs inférieurs de 20 % 
par rapport à des offres comparables sur le marché, et 
ce dans la durée. L’économie sur le budget des ménages 
est estimé entre 1 000 et 1 500 € par an ! Notre mutuelle 
régionale sera proposée dès l’été 2024 sans condition de 
revenu, sans limite d’âge et sans questionnaire médical. 
Notre ambition est double : préserver le pouvoir d’achat 
de nos familles et maintenir leur accès aux soins.

« MA MUTUELLE RÉGION 
AUVERGNE-RHÔNE-ALPES », 
UNE MUTUELLE POUR TOUS `

20 % MOINS CHÈRE !

ASSEMBLÉE PLÉNIÈRE / 29 & 30 JUIN 2023
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ASSEMBLÉE PLÉNIÈRE / 19 & 20 OCTOBRE 2023

LA RÉGION DOUBLE SON AIDE À L’ARMÉNIE
Les élus régionaux ont voté à l’unanimité le 20 octobre dernier le doublement de l’aide régionale à la Région du Syunik 
en Arménie, la portant à un total de 600 000 € pour 2023 et 2024, afin d’intensifier le programme de coopération signé 
en mars, notamment en matière de santé et d’agriculture.
Par cette décision, nous avons également souhaité clairement réaffirmer notre soutien indéfectible à l’Arménie et à son 
peuple, et condamner fermement l’agression de l’Azerbaïdjan contre le territoire du Haut-Karabagh, qui a provoqué 
le départ massif de sa population vers l’Arménie dans des conditions dramatiques.
Si nous ne faisons rien, si nous ne réagissons pas, ce qui se passe en Artsakh ne sera qu’une première étape. Nous 
devons tous nous sentir arméniens. Ils ont besoin de nous. Ne détournons pas le regard, il en va de la paix en Europe.
 



Depuis 2016, nous nous sommes engagés avec détermination dans la lutte contre 
les violences faites aux femmes en sécurisant les transports et les espaces publics, 
en menant des actions de prévention et de sensibilisation, et en soutenant des 
initiatives visant à aider les victimes à se reconstruire. Lors de la dernière Assemblée 
plénière, nous avons voté un nouveau plan régional, adopté à l’unanimité, pour 
renforcer encore notre action et protéger les femmes victimes.

Nous allons accompagner les projets de création de « maisons des femmes » 
dans tous les départements d’Auvergne-Rhône-Alpes, afin d’offrir un lieu d’accueil 
et de refuge sûr aux victimes. Nous intensifions également notre soutien aux 
logements d’urgence pour les femmes et leurs enfants touchés par des violences 
intrafamiliales. De plus, nous allons élargir la diffusion des boutons d’alerte 
connectés pour les rendre encore plus accessibles aux femmes. Ces boutons 
permettent en effet des alertes géolocalisées discrètes, pour que chaque femme 
puisse demander de l’aide en toute sécurité. Plus que jamais, la Région agit pour 
prévenir ces violences, sensibiliser, protéger et soutenir les victimes.

LA RÉGION INTENSIFIE SON ACTION DANS LA LUTTE CONTRE LES 
VIOLENCES FAITES AUX FEMMES

C’est avec émotion et fierté que l’assemblée régionale a approuvé le 20 
octobre dernier la candidature des Alpes françaises pour les Jeux Olympiques 
et Paralympiques d’hiver 2030. Portée par le Comité national olympique et 
sportif français (CNOSF), la Région Provence-Alpes-Côte-d’Azur et la Région 
Auvergne-Rhône-Alpes, cette candidature est l’occasion d’organiser les 1ers 
Jeux d’hiver durables de l’histoire de l’olympisme !

Nous voulons des Jeux responsables, exemplaires en matière de 
développement durable, qui prennent en compte les enjeux liés à la 
préservation de la biodiversité et à l’accélération du réchauffement climatique, 
dont les conséquences sont particulièrement fortes dans les territoires 
de montagne. Nous voulons également des Jeux avec une réutilisation 
des équipements et infrastructures existants, et des coûts d’organisation 
optimisés. Notre candidature peut montrer la voie. Croyons en nos chances, 
rassemblons-nous et mobilisons tous les acteurs pour se donner le droit de 
rêver !

NOUS SOMMES CANDIDATS POUR ACCUEILLIR LES JO D’HIVER 2030 !

Avec Laurent WAUQUIEZ, nous avons une ligne de conduite claire : une 
gestion saine de nos finances pour ne pas laisser de dette à nos enfants, ne 
pas augmenter les impôts et les taxes pour préserver le pouvoir d’achat des 
familles, et dégager des économies pour investir et améliorer la qualité de vie 
des Auvergnats et Rhônalpins. En 2024, nous tiendrons ce cap et ce malgré un 
contexte d’inflation inédit, de flambée des prix de l’énergie jamais vue, et de 
grandes tensions internationales.

Priorités seront données à notre Plan de relocalisation pour créer davantage 
d’emplois durables et garantir notre souveraineté ; à notre Plan santé pour 
lutter contre les déserts médicaux ; à notre Bouclier sécurité pour protéger 
encore davantage nos habitants ; et à nos aides aux communes, rurales comme 
urbaines, pour soutenir leurs projets. Les orientations budgétaires pour l’année 
2024 fixent un cap clair, des objectifs ambitieux, et envoient un message 
d’optimisme pour notre territoire.

BUDGET RÉGIONAL 2024 : BIEN GÉRER L’ARGENT PUBLIC, 
C’EST POSSIBLE !

ASSEMBLÉE PLÉNIÈRE / 19 & 20 OCTOBRE 2023
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 À VOS CÔTÉS AU QUOTIDIEN

J’étais aux côtés de Renaud Pfeffer à Epagny Metz-Tessy pour 
présenter aux maires du département le déploiement du « pack 
sécurité ecole » initié par la Région Auvergne-Rhône-Alpes pour 
faire face à la montée de l’insécurité. Doté de 10 millions d’euros, 
ce pack va permettre notamment de financer l’installation de 
systèmes de vidéoprotection aux abords des écoles, d’acquérir 
des bornes anti-véhicules-béliers fixes ou mobiles, ou encore 
d’acquérir des équipements liés à la sécurisation des entrées/
sorties d’écoles pour la police municipale ou le personnel 
municipal exerçant ces missions. 

PRÉSENTATION DU “PACK SÉCURITÉ”
 INITIÉ PAR LA RÉGION AUX MAIRES 

DE HAUTE-SAVOIE 

110 commerces dont 16 de Haute-Savoie, victimes des émeutes 
entre le 27 juin et le 7 juillet, ont bénéficié de l’aide d’urgence de 
la Région. Ils ont pu toucher 5000 euros pour compenser leurs 
pertes d’exploitation et les aider dans leurs investissements pour 
reprendre leurs activités. 

LA RÉGION AUX CÔTÉS DES 
COMMERCES SINISTRÉS

10 000 personnes étaient réunies dans une ambiance de 
folie et une magnifique programmation lors de ce festival. 
Un grand bravo à Jean-Philippe Mas et son équipe 
municipale ainsi qu’à la centaine de bénévoles mobilisés 
pour cet événement, soutenu par la Région Auvergne-
Rhône-Alpes et que j’ai ardemment défendu !

FESTIVAL PHARAONIC
 À CLUSES

Je suis ravie d’avoir assisté aux 60 ans de la station 
Hirmentaz Bellevaux ainsi qu’à l’inauguration de la 
retenue collinaire qui a bénéficié d’un soutien important 
de la Région Auvergne-Rhône-Alpes. Un équipement 
essentiel, répondant à de nombreux usages pour cette 
station familiale afin de sécuriser son enneigement mais 
également pour assurer l’approvisionnement en eau des 
activités agro-pastorales et la lutte contre les incendies.

60 ANS DE LA STATION 
HIRMENTAZ BELLEVAUX

Au terme de deux années de travaux, je félicite tous ceux qui 
ont œuvré à la réhabilitation de cet équipement emblématique 
du territoire franco-genevois  qui s’inscrit dans un panorama 
exceptionnel. Grande fierté pour la Région Auvergne-Rhône-
Alpes d’avoir contribué à cette réalisation.

INAUGURATION DES GARES DE DÉPART ET 
D’ARRIVÉE DU TÉLÉPHÉRIQUE DU SALÈVE

J’ai eu le plaisir de remettre le 23 octobre dernier, un 
minibus financé par la Région Auvergne-Rhône-Alpes 
au Comité Haute Savoie Judo. Déjà 116 minibus ont 
été attribués à des clubs sportifs de Haute-Savoie ! Un 
engagement fort de la Région Auvergne-Rhône-Alpes en 
faveur de nos jeunes et du monde associatif.

REMISE D’UN MINI-BUS 
AU COMITÉ HAUTE-SAVOIE JUDO


